
 
 

Протокол заседания 

 

Комитета Ассоциации «Россия» по платежным системам  

 

 

Дата проведения заседания: 25 июля 2017 года 

Место проведения заседания: Москва, Славянская площадь, д. 2/5/4, стр. 3 

Председательствующий: Радченков Сергей Михайлович, АО «НСПК» 

Заместители Председателя: Ветрова Алина Владимировна, Ассоциация «Россия»; 

Маслов Алексей Васильевич ООО «Джей Си Би Интернэшнл (Евразия)» 

Секретарь: Жижанов Глеб Вадимович, Ассоциация «Россия» 

 

Присутствовали:  

№ п/п ФИО участника Организация 

1 Аблязова Кадрия Мухусинятовна АО «НСПК» 

2 Агрба Джемал Вахтангович Mastercard 

3 Алеев Арсений Олегович Mastercard 

4 Аренс Константин Эдуардович ООО "Платежная система «Виза» 

5 Березовский Евгений Олегович АО АКБ "НОВИКОМБАНК" 

6 Брешин Алексей Андреевич ООО «Платежная система «Виза» 

7 Вольчик Александр Александрович РНКБ Банк (ПАО) 

8 Воробьев Степан Игоревич Банк ВТБ (ПАО) 

9 Давыдова Ирина Александровна КБ «Геобанк» (ООО) 

10 Демчев Игорь Анатольевич ПАО «БАНК УРАЛСИБ» 

11 Дзыгарь Вадим Борисович ПАО «Совкомбанк» 

12 Емельянов Артём Валерьевич АО «НСПК» 

13 Забоенко Андрей Сергеевич Банк России 

14 Завгородний Максим Александрович АО «НСПК» 

15 Знаменская Ирина Александровна АО КБ Ситибанк 

16 Ивлева Юлия Алексеевна ПАО РОСБАНК 

17 Казанков Дмитрий Викторович АО «Альфа-Банк» 

18 Каримов Александр Раисович АКБ «Ижкомбанк» (ПАО) 

19 Котлярова Елена Викторовна АО АКБ «Тексбанк» 

20 Красенкова Мария Геннадьевна Банк России 

21 Красюк Татьяна Николаевна КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (АО) 

22 Литовинская Анастасия Валерьевна  ПАО «БАНК УРАЛСИБ» 

23 Лухминёв Андрей Николаевич АО «НСПК» 

24 Макеева Наталья Борисовна Банка «ВБРР» (АО) 

25 Новикова Анна Константиновна  ПАО «БАНК УРАЛСИБ» 

26 Поклад Александр Владимирович Mastercard 

27 Полянина Марина Вячеславовна АО «НСПК» 

28 Пономарев Андрей Александрович АО «НСПК» 
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29 Прохоров Роман Анатольевич Ассоциация «Финансовые инновации» 

30 Прохорова Ирина Юрьевна ПАО «Сбербанк» 

31 Саяпин Денис Владимирович Азиатско-Тихоокеанский Банк (ПАО) 

32 Уткин Виктор Сергеевич АО «АЛЬФА-БАНК» 

33 Файзуллина Галия Васильевна АО «НСПК» 

34 Цирклина Ольга Евгеньевна ГЛОБЭКСБАНК 

35 Шульга Ольга Михайловна ПАО МОСКОВСКИЙ КРЕДИТНЫЙ БАНК 

36 Якубовский Леонид Николаевич «Корус Консалтинг СНГ», E-COM 

 

Повестка заседания: 

1. Проблемы развития рынка корпоративных карт. Докладчик: Якубовский Л.Н. 

2. Актуальные проблемы использования корпоративных карт и пути их решения. 

Перспективы приема корпоративных карт международных платежных систем в 

международных системах бронирования. Докладчик: ООО «Платежная система «Виза». 

3. Разное. 

 

1. Проблемы развития рынка корпоративных карт. 

 

Выступили: Ветрова А.В., Маслов А.В., Якубовский Л.Н., Завгородний М.А., 

Красенкова М.Г., Аблязова К.М., Забоенко А.С., Агрба Д.В., Брешин А.А., Каримов А.Р., 

Радченков С.М., Казанков Д.В., Красюк Т.Н. и другие. 

 

Маслов А.В. отметил, что рынок корпоративных карт в России требует развития, так 

как по статистике Банка России количество корпоративных карт и обороты по ним 

существенно ниже, чем в развитых европейских странах.  

Якубовский Л.Н. представил проект по расширению состава предоставляемых услуг 

для корпоративных клиентов, используя существующую инфраструктуру платежных систем 

и банков. По мнению докладчика, необходимо сделать платежную систему не только 

средством платежей, но и средством аутентификации, маршрутизации, выдачи сертификатов 

цифровой подписи, удостоверения подлинности цифровой подписи и роумингового 

взаимодействия. В случае реализации проекта каждая транзакция будет автоматически 

сопровождаться полным пакетом юридически значимых документов, необходимых 

корпоративным клиентам, в том числе для принятия к зачету НДС, учета в составе затрат, 

уменьшения налогооблагаемой базы. Якубовский Л.Н. выделил существующие проблемы 

при использовании корпоративных карт с точки зрения учета и отметил, что с помощью 

применения современных технологий возможно найти их решение. Таким образом, с 

помощью корпоративной карты будут предоставляться новые возможности для держателей, в 

том числе: обмен первичными учетными документами в электронном виде, авторизация и 

аутентификация, зачет затрат в рамках зарплатных проектов, предъявление НДС к зачету, 

сдача налоговой отчетности, декларации, подписанных сертификатом ЭП с карты или 

облачной ЭП. По мнению Якубовского Л.Н., полученные возможности принесут выгоду всем 

сторонам отношений: корпоративным клиентам, их сотрудникам, государству, кредитным 

организациям и платежным системам. 

Завгородний М.А. отметил высокий потенциал представленного проекта и предложил 

проработать подробней его бизнес-процессы, при этом подчеркнул существующие правовые, 
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технологические и бизнес проблемы, связанные с его реализацией, в первую очередь, в связи 

со смещением зон ответственности. 

Красенкова М.Г. сообщила, что Банк России поддерживает внедрение любых 

инициатив, направленных на автоматизацию и увеличение безналичного оборота, при этом 

отметила, что вопросы налоговых вычетов и документарное сопровождение 

командировочных расходов находятся вне компетенции Банка России.  

По мнению Аблязовой К.М., рассматриваемый проект потребует изменений в 

налоговом законодательстве, так как с точки зрения оформления расходов в соответствии с 

Налоговым Кодексом не существует разницы между оплатой наличными средствами или 

корпоративной картой. 

Агрба Д.В. отметил актуальность предложенного проекта, при этом сообщил, что на 

его взгляд, ключевые проблемы в реализации будут касаться вопросов учета и построения 

отчетности предприятиями. По мнению Агрбы Д.В., проблемой развития также является 

низкая информированность о корпоративных картах среди корпоративных клиентов. 

Брешин А.А. поддержал технические и методологические решения, предложенные в 

докладе. Он также отметил существующие барьеры в правилах налогового учета и обратил 

внимание на необходимость внесения дополнений в нормативные документы, регулирующие 

использование корпоративных карт при оплате в торгово-сервисных предприятиях.  

Каримов А.Р. отметил наличие правовых проблем в регионах при взаимодействии 

кредитных организаций с казначействами в ходе обслуживания корпоративных карт. 

Казанков Д.В. обратил внимание на объективные препятствия развития рынка 

корпоративных карт, связанные с направлениями их использования: travel-расходы 

осуществляются с привлечением компаний-агентов, а для хозяйственных расходов не создана 

достаточная платформа для B2B переводов. По мнению Казанкова Д.В., расширение 

областей применения и удобных сервисов послужит развитию рынка корпоративных карт. 

Красюк Т.Н. отметила, что, по ее мнению, в действующей редакции Положения Банка 

России от 24.12.2004 № 266-П «Об эмиссии платежных карт и об операциях, совершаемых с 

их использованием» существует неопределенность возможности внесения наличных 

денежных средств на корпоративные карты. По итогам обсуждения вопрос был снят. 

Радченков С.М., Ветрова А.В. и Маслов А.В. предложили участникам заседания 

очертить круг существующих проблем, дать предложения с обоснованиями и продолжить 

работу Комитета в данном направлении с привлечением ответственных органов 

государственной власти и Банка России. 

 

Решили: 

1. Принять к сведению информацию Якубовского Л.Н. относительно технологии, 

позволяющей расширить возможности использования корпоративных карт. 

2. Членам Комитета подготовить описание существующих проблем по использованию 

корпоративных карт и предложений по их решению с обоснованиями и направить 

их в Ассоциацию «Россия» в срок до 04.08.2017. Ассоциации «Россия» обобщить 

полученные проблемы и предложения в срок до 11.08.2017 и предоставить 

информацию членам Комитета для дальнейшего обсуждения. 
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2. Актуальные проблемы использования корпоративных карт и пути их решения. 

Перспективы приема корпоративных карт международных платежных систем в 

международных системах бронирования. 

 

Выступили: Брешин А.А., Красенкова М.Г., Радченков С.М., Маслов А.В., Ветрова А.В., 

Знаменская И.А. и другие. 

 

Брешин А.А. поднял вопрос о проблемах приема корпоративных карт международных 

платежных систем в глобальных системах бронирования авиабилетов. В частности, об 

имеющихся случаях отказа ряда авиаперевозчиков осуществлять расчеты с компаниями–

операторами на рынке корпоративных туристических услуг (осуществляющими массовые 

закупки/бронирование билетов) посредством использования корпоративных карт, и вместо 

этого предлагающими использовать традиционные формы безналичных расчетов между 

юридическими лицами. Он отметил, что расчеты по корпоративным картам в глобальных 

системах бронирования позволяют контролировать дальнейшее использование 

закупленных/забронированных билетов, так как глобальные системы устанавливают 

специальные правила и процедуры для операторов корпоративных туристических услуг, 

исключающие возможность дальнейшей перепродажи таких билетов. Красенкова М.Г. 

обратила внимание на различие претензионной работы по корпоративным картам и картам 

физических лиц. Знаменская И.А. отметила необходимость проработки данного вопроса с 

юридической точки зрения. Радченков С.М. и Маслов А.В. предложили направить детальное 

описание проблемы и предложения по ее решению в адрес Ассоциации «Россия». 

 

Решили: 

1. Членам Комитета в срок до 04.08.2017 направить описание проблем при приеме 

корпоративных карт международных платежных систем в системах бронирования и 

предложения по их решению в адрес Ассоциации «Россия».  

 

3. Разное. 

 

Выступили: Ветрова А.В., Завгородний М.А., Радченков С.М. 

 

Ветрова А.В. обратила внимание членов Комитета на возможность участия в 

заседаниях не более двух представителей от одной организации. Участники заседания 

обсудили способы коммуникаций с помощью чата в приложении WhatsApp и закрытой 

группы в социальной сети. 

 

 

 

 

Председатель        Радченков С.М. 


